

S03 : Bilan Après Cancer (BAC) à l'hôpital Paris Saint Joseph : Enquête de satisfaction pour l'unité ambulatoire dédiée à l'après-cancer du sein

Titre

Français : Bilan Après Cancer (BAC) à l'hôpital Paris Saint Joseph : Enquête de satisfaction pour l'unité ambulatoire dédiée à l'après-cancer du sein

Anglais : Patient satisfaction about an ambulatory unit for breast cancer survivors

Auteurs

O NGUYEN (1), E DE VAUCELLES (1), J SCHALK (2), C ARROS (2), C DREYER (3), A DE LA ROCHEFORDIERE (3), N LOTERSZTAJN (1), S ALRAN (1)

(1) Centre du Sein, Groupe Hospitalier Paris Saint-Joseph, 185 Rue Raymond Losserand, 75014, Paris, France

(2) , Groupe Hospitalier Paris Saint-Joseph, 185 Rue Raymond Losserand, 75014, Paris, France

(3) Oncologie, Groupe Hospitalier Paris Saint-Joseph, 185 Rue Raymond Losserand, 75014, Paris, France

Responsable de la présentation

Nom : NGUYEN

Prénom : Olivia

Adresse professionnelle : 185 Rue Raymond Losserand, 75014 Paris

Code postal : 75014

Ville : Paris

Pays : France

Newsletter : 0

Mots clés

Français : Après-cancer Cancer du sein Unité ambulatoire

Anglais : Breast cancer survivors Ambulatory unit

Spécialité

Principale : Oncologie - Fertilité

Secondaire : Soins de support

Texte

I. Contexte

A la fin des traitements du cancer du sein, s'ouvrent la phase de l'après-cancer et le début de la surveillance. La stratégie décennale de lutte contre les cancers 2021-2030 de l'Institut National du Cancer (INCa) définit dans son 2^{ème} axe, l'objectif de limiter les séquelles et d'améliorer la qualité de vie des patients atteints de cancer. En effet, assurer l'accès rapide à une offre de réhabilitation fonctionnelle et de reconstruction post-traitement, et mettre en place un suivi personnalisé et gradué entre la ville et l'hôpital, sont cruciaux (1).

Le Groupe Hospitalier Paris Saint-Joseph (GHPSJ) a donc créé une unité médicale ambulatoire et bilan (UMAb) dédiée à l'après-cancer du sein en juillet 2021. Elle est proposée à toutes les patientes ayant eu un cancer du sein localisé et ayant reçu des traitements à visée curative. Chaque patiente, 3-4 mois après la fin des traitements actifs, bénéficie alors d'une demi-journée comprenant 3 consultations : médicale, infirmière et kinésithérapique. De façon optionnelle, peuvent s'y associer des examens d'imagerie.

Dans le cadre de notre démarche de qualité et d'amélioration continue des soins, nous souhaitons recueillir les avis des patientes ayant bénéficié de l'UMAb post-cancer du sein depuis sa création.

II. Objectifs

L'objectif principal est d'évaluer la satisfaction et les bénéfices rapportés par les patientes concernant la mise de place de l'UMAb post-cancer du sein.

Les objectifs secondaires sont de définir les points d'amélioration à effectuer à cet UMaB, exprimés par les patientes, et identifier le profil des patientes ayant moins bien noté l'UMAb pour optimiser leur prise en charge, avec des mesures spécifiques.

III. Méthodes

Il s'agit d'une étude monocentrique sur des données de patientes ayant participé à l'UMAB post-cancer dans le cadre d'un cancer du sein. Les données seront recueillies à partir d'un questionnaire rempli par la patiente et du dossier médical.

Le critère de jugement principal correspond au nombre de patientes satisfaites et ayant ressenti un bénéfice après leur participation à l'UMAb post-cancer du sein.

Les critères de jugement secondaires correspondent aux attentes et points d'amélioration à apporter à l'UMAb post-cancer du sein, mentionnés par les patientes et aux caractéristiques des patientes ayant moins bien noté l'UMAb.

IV. Résultats (attendus en septembre 2022)

Les patientes ayant participé à l'UMAb post-cancer du sein entre le 20/07/2021 et le 26/07/2022, soit 170 patientes au total, ont été incluses. Les résultats attendus sont une majorité de patientes satisfaites, un impact positif et concret décrit par les patientes concernant la perspective de l'après-cancer du sein. Les points d'amélioration seront définis.

V. Discussion

La mise en place de cette unité ambulatoire est utile pour la réhabilitation des patientes après traitements du cancer du sein et s'intègre à leur parcours de soins.

Un espace et un temps portés par une équipe pluriprofessionnelle et dédiés à la période de l'après-cancer du sein est un moyen pour les patientes d'acquiescer une meilleure autonomie, tout en l'abordant avec davantage de sérénité.

VI. Conclusion

Ce dispositif innovant pluriprofessionnel participe à l'amélioration de la qualité de vie de nos patientes dans cette période de l'après-cancer.

VII. Bibliographie

(1) INCa (2021). Stratégie décennale de lutte contre les cancers 2021-2030